



「寒いね」と話しかければ「寒いね」と 応える人のいるあたたかさ (俵万智)

サラダ記念日でおなじみの俵万智さんは、6年半宮崎に移住され、宮崎のよさを発信してきました。この歌も有名で、冬の寒さの中でも、誰かといると心が温かくなり、心のつながりが人を幸せにするということが伝わってきます。NHKわけもん短歌には、「緑から黄色になって赤になる 信号はよく季節に似ている」という6年生が作った歌もありました。

寒さが本格的になる12月です。ゆず湯に入ったり、南瓜、れんこん、みかん、こんにやくのような名前に「ん」のつくものを食べたり、俳句や短歌をつくってみたり、心と身体に冬の栄養をとり元気に過ごしたいものです。

令和4年もあとわずか、今年のをしっかりと行い新年を明るく迎えましょう。

## 都城地区小中高生意見発表大会(11/29)

総合文化ホールの大勢の観客の前で、人形浄瑠璃伝承活動について、学校代表で発表しました。堂々とわかりやすく相手に伝えることができる発表でした。以下に原稿の一部を紹介します。



### 6年 岡内琳音さん

「♪さて一も その後 いでそのころは 文治5年 春過ぎて 夏来にけらし 白旗の♪」

このように大きな声を出さないといけないので、喉がカラカラになります。保存会の方が、強弱や伸ばすところ、リズムなど教えてくださるので、ここまでできるようになりました。

僕は、こんな人形浄瑠璃を受け継いでいる麓小学校が大好きです。後輩達にもぜひ続けてほしいと思います。いろんな方に人形浄瑠璃の面白さを知ってもらい、保存会の会員を増やしていけたらいいと思います。

公演の回数を増やしていくことが人形浄瑠璃を続けていく第一歩だと思います。物語だけでなく狂言も見てもらいたいです。テレビ番組で紹介してもらうこと、人形つかいの体験をしてもらい SNSなどで発信してもらうこともよいと思います。外国の人にも見てもらい、東京、大阪、福岡などの都市で公演をし、いつか世界まで広げていきたいです。

僕たちは、来年3月12日の定期公演に向けて精いっぱい練習しています。みなさん、ぜひ人形の館に公演を見に来てください。



6年 愛甲琥陸さん  
木工工作コンクール  
優秀作品



(\*^^\*)おめでとう(\*^^\*)

明るい選挙啓発書道コンクール 佳作  
6年 愛甲琥陸さん

## 12月の行事予定

日	曜	校 内 行 事
1	木	みやざき学力調査5年、全校集会
2	金	参観日、学校保健委員会、学校運営協議会
5	月	委員会活動
6	火	1人5鉢運動
12	月	図書返却週間
15	木	持久走大会、ぜんざいふるまい、読み聞かせ
16	金	人形浄瑠璃伝承活動
17	土	家庭教育学級
22	木	清掃班会
23	金	終業式、大掃除
【冬季休業】12月24日(土)～1月9日(月)		
※12月29日(木)～1月3日(火)学校閉庁です。		

## 12月の生活目標

言葉づかいに

気をつけよう

・友だちが笑顔になる言葉をつ  
かきましょう。

・「くん」「さん」でよびましょう。



麓小

HPへ

### 1月の主な行事

10日(火) 始業式(3校時下校)、交通立番～11日  
13日(金) 身体計測1・2年、人形浄瑠璃伝承活動  
16日(月) 身体計測3・4年、クラブ活動  
17日(火) 火災避難訓練  
18日(水) 身体計測5・6年

19日(木) 給食感謝集会  
20日(金) 山之口中入学説明会  
23日(月) 委員会活動  
26日(木) 読み聞かせ  
27日(金) 人形浄瑠璃伝承活動  
30日(月) クラブ活動

## もち米豊作(^.^) 手作りの楽しさと難しさを体験



脱穀



もち  
つき

田植えから始まった今年の米作りは収穫の秋を迎え(約83kg)、11月2日(水)に脱穀、17日(木)にもちつき大会まで無事終了することができました。麓小学校ならではの、とうみや足踏み脱穀機を使った脱穀、かまどで米を蒸し、うすと杵でもちつきまで体験し、手作りの楽しさとお米を育てあげる大変さを学ぶことができました。学校で食することができませんでしたが、おいしいお餅がたくさんできました。どの活動も、学校だけでは難しく、地域の方や保護者の方のご支援と参加があったからこそ充実したものとなりました。ありがとうございました。